

Denuncian intervención ilegal en humedal de Tongoy



- Humedal Costero de Tongoy, en pleno proceso de declaración como Humedal Urbano, estuvo siendo intervenido de forma ilegal por retroexcavadora para trabajos de remoción.

Denuncias ciudadanas han alertado de intervenciones ilegales en el Humedal Urbano en Tongoy, con retroexcavadora removiendo tierra y alterando la morfología del estero. Ante esta situación, la diputada Carolina Tello solicitó la rápida intervención de la autoridad pública para prohibir este tipo de actividad, oficiando a la Superintendencia de Medio Ambiente.

"Hemos recibido estas denuncias de organizaciones de mujeres por la alteración en el Humedal Estero de Ton-

goy. Oficiamos a la Súper de medioambiente para que informe acerca de las acciones que se están haciendo para proteger este humedal, que está en vías de ser declarado protegido para la región y para la comuna de Coquimbo. Algo que es muy relevante en el contexto de la crisis hídrica que hoy nos aqueja", afirmó Tello.

Delia Pizarro, dirigente de la ONG Centinela, sostuvo que "el miércoles volvimos a ver que el Estero de Tongoy estaba siendo intervenido. Lo que más nos llamó la atención

fue la completa inacción de la autoridad local, capitanía de puerto, Carabineros, Municipio, nadie, a pesar de las denuncias inmediatas que se realizaron, se acercó al lugar a hablar con las personas que estaban con maquinaria pesada en área de humedal. Al remover la arena, se lanzaba hacia la vegetación del lugar, eso implica que se achica el humedal. Es un sitio prioritario para la biodiversidad".

Esta situación es grave, debido a que los humedales son reguladores naturales frente al cambio climático que nos afecta. La intervención y posterior destrucción de los humedales significaría destrucción de ecosistemas únicos, afectando a las comunidades y a la biodiversidad de aves, animales y vegetación.